

Département des affaires des Sauvages.

tant les noms de tous ceux que nous avons eu depuis dès le commencement, dans l'intention de recueillir des renseignements sur eux tous. La maladie m'a empêché de mettre ce projet à exécution pour le moment, mais je me propose de le reprendre aussitôt que possible. En attendant, j'inclus une lettre d'Adam Kiyoshk, qui a été le premier élève à entrer dans notre maison Shingwauk en 1874, et qui a épousé Alice Wananosh, l'une de nos premières écolières. Leur petit garçon, Arthur Lewelyn Kiyoshk, âgé de 12 ans, est actuellement avec nous.

J'ai l'honneur d'être, monsieur,

Votre obéissant serviteur,

EDWARD F. WILSON, *directeur.*

"CHEBOYGAN, MICH., 9 mai 1892.

"Réverend C. B. WILSON.

"CHER MONSIEUR,—Je vous envoie la somme de \$5 pour couvrir les frais de route de mon garçon jusque chez moi, à l'occasion des vacances. Veuillez m'informer quand vous pourrez me l'envoyer, ou quand les vacances vont commencer. Si vous pouviez vous passer de lui, j'aimerais qu'il partît immédiatement, vu que sa mère est malade, et qu'il lui serait d'une grande utilité à la maison. Je pense que je laisserai aller madame Kiyoshk à la Shingwauk Home cet été, pour sa santé et pour qu'elle revoie la chère maison. J'ai le plaisir de vous annoncer que j'ai de bons gages et pas grand'chose à faire. J'ai tant fait que différentes compagnies de sauvetage veulent m'avoir à leur emploi. Je passe maintenant pour bon plongeur dans tous les ports du lac, et l'on me traite en gentleman partout où je vais. Je vous inclus aussi l'une de mes recommandations pour que vous la voyez; veuillez me la renvoyer par le retour du courrier.

"Je vous salue tous, et je suis votre fils qui vous aime,

"ADAM KIYOSHK."

ETABLISSEMENT MOHAWK,

BRANTFORD, ONT., 20 septembre 1892.

A l'honorable

Surintendant général des affaires indiennes,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous envoyer un rapport sur l'établissement Mohawk pour l'exercice expiré le 30 juin dernier.

Présence à l'école.

Dans le cours de l'année 13 garçons et 11 filles sont entrés à l'école, et 12 garçons et 9 filles en sont sortis. Le nombre des élèves inscrits sur le rôle était de 93.

Les périodes de présence des élèves qui sont partis pendant l'année ont été comme il suit:—

De moins de 1 an.....	1
De 1 à 2 ans.....	2
“ 2 à 3 “.....	6
“ 3 à 4 “.....	9
“ 4 à 5 “.....	1
De plus de 5 ans.....	2

Présence moyenne: garçons, 3 ans et 1 mois; filles, 2 ans et 10 mois.

Présence moyenne—1890: garçons, 2 ans et 6 mois; filles, 2 ans et 5 mois.

Des trois élèves qui sont restés moins de deux ans, un est mort et un autre a été renvoyé chez ses parents parce qu'il n'était pas apte à recevoir une éducation indus-